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様式第３号（第７条関係） 

 

会　議　録 

 

１　附属機関の会議の名称　　　水戸市見和市民センター運営審議会 

 

２　開催日時　　　令和７年６月 12日（木）午後１時 30分から午後２時 20分まで 

 

３　開催場所　　　水戸市見和市民センター　会議室 

 

４　出席した者の氏名 

(1) 委 員   　緑川　均，樋口　てい子，大津　徳男，大谷　一宏，篠﨑　裕子，木野内　喜久恵 

(2) 執行機関   　藤田　竜一,　渡邉　紳一 

 

５　議題及び公開・非公開の別 

(1) 令和６年度事業報告について　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（公開） 

(2) 令和６年度市民センター利用状況について　　　　　　　　　　　　　（公開） 

(3) 令和７年度水戸市市民センター運営方針及び重点目標案について　　　（公開） 

(4) 令和７年度事業計画案について　　　　　　　　　　　　　        　（公開） 

(5) 令和７年度定期講座開設状況について　　　　　　　　　　        　（公開） 

(6) その他　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（公開） 

 

６　非公開の理由 

 

７　傍聴人の数　　　０人 

 

８　会議資料の名称　　　令和７年度第１回水戸市見和市民センター運営審議会 

 

９　発言の内容 

 

執行機関　　　定刻になりましたので，ただいまより令和７年度第１回水戸市見和市民センター運

営審議会を開催いたします。 

　　　　　　　皆様方には，大変御多忙のところ御出席を賜り，誠にありがとうございます。 

それでは始めに，　　会長より御挨拶をいただきたいと思います。会長，よろしく

お願いいたします。 

 

会　　長　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（会長挨拶） 

 

執行機関　　　会長，ありがとうございました。 
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ここで，協議に入ります前に，委員の出席状況について御報告いたします。本日，

委員定数の２分の１以上であります６名の委員の御出席をいただいておりますので，

市民センター条例第 12 条第２項に規定する当審議会の開催要件を満たしております

ことを御報告いたします。 

また，水戸市附属機関の公開に関する規定に基づき，会議録を作成するにあたり，

署名人が必要となります。そこで，　　委員と　　委員のお二人に署名人をお願いし

たいと思いますが，よろしいでしょうか。 

 

（両委員，承諾） 

 

執行機関　　　御承諾いただきありがとうございます。 

なお，会議録作成にあたりまして，会議の内容を録音させていただいておりますの

で，よろしくお願いいたします。 

それでは，水戸市市民センター条例第 12 条第１項の規定により，　　会長に会議

の議長となっていただき，議事進行をお願いいたします。 

 

議　　長　　　これより，本日の議事進行を務めさせていただきますので，皆様の御協力をよろし

くお願いします。それでは，議事の（１）から（５）まで事務局から一括で説明をお

願いします。 

 

執行機関　　　　　　　　　 （会議資料に基づき，議事（１）から（５）まで説明） 

 

議　　長　　　ただいま，事務局から説明がありましたが，何か御意見・御質問等がございました

ら，お願いします。 
 

　　委員　　　令和７年度の定期講座開設状況についてお聞きします。例年人気の高い卓球やパン

作りなどの教室・クラブは定員に達している一方，一部のクラブについては，だいぶ

定員を割り込んでいるようですが，市民センターとしては，どう捉えていますか。 

 

執行機関　　　委員御指摘のとおり，講座の内容が固定化している中で，毎年度定員を超える申込

みがある講座がある一方，書道クラブや水墨画クラブのように，年々受講者が減少し

た結果，今回閉講となった講座もございます。 

 

　　委員　　　一度閉講すると，再開するというのは難しいですよね。 

 

執行機関　　　受講者数が少人数になると，講師謝礼にかかる受講者一人あたりの負担が増えてし

まうという問題がございます。また，数年にわたって受講生が減少傾向にある講座に

ついては，開講当初のニーズが変化してきた結果であり，市民ニーズを捉えた学習機

会の提供という一定の目標を達成したと考えております。そうしたクラブについては，
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自主サークルへの移行を促すとともに，新たな市民ニーズを捉えた教室を立ち上げる

等，定期講座の新陳代謝を進めていきたいと考えております。 

 

　　委員　　　梅が丘地区連合会の定期総会に参加させていただいた際に，出席されていた市長か

ら，市民センターをこどもの遊び場として開放するというお話がありましたが，いつ

から開始する予定ですか。 

 

執行機関　　　こどもスペースという名称で，すべての市民センターにおいて７月の夏休み開始に

合わせて始める予定です。見和市民センターは，施設の利用率が高いため，専用での

部屋の確保が難しいことから，共用スペースの一部を間仕切りして使用するよう準備

を進めております。また，近隣に見和図書館があることから，図書館との連携も検討

しております。すでにいくつかの市民センターでこどもスペースが始まっていますが，

その利用状況は，盛況なところ，ほとんど利用がないところと様々でして，梅が丘地

区でどの程度の利用があるか，始まってみないと状況が読めません。 

 

　　委員　　　昨年の夏休みのことですが，小学生がグループで一緒に宿題をしたいが自宅では狭

いという理由から，小学校の教室を借りたいという要望がありました。また，地区の

ふれあい祭りでダンスの発表をするので，練習のために体育館を貸してほしいという

要望もありました。市民センターが利用できれば，そういったこどもたちのニーズに

応えられると思うのですが，小学校では貸出しの際は，保護者同伴という条件を付け

ています。市民センターではその条件が付されていないことから，トラブルや怪我な

どが発生した場合に，市民センターの管理責任を問われる可能性があり，その点を心

配しています。 

 

執行機関　　　現在見和市民センターでは，調理室を除いて，施設内の部屋や倉庫の施錠をしてい

ないため，今後はこどもたちが指定のスペース以外に勝手に入り込まないように，施

錠する方針です。事前にこどもたち向けに市民センター利用上の注意事項を周知する

予定ですが，どの程度理解してもらえるか心配しています。 

 

　　委員　　　普段から小学校では，校長室内の一角でこどもたちが折り紙をしたりして楽しんで

いますが，学校へは携帯ゲーム機やカードゲームの持込みはできません。市民センタ

ーでは，それらの持込みができるとお聞きしているので，そういった利用も考えられ

ます。 

 

　　委員　　　誰が利用したかなど，毎日の利用状況はどのように確認するのですか。 

 

執行機関　　　利用時に名前と保護者の連絡先を受付簿に記入してもらう方向で調整中です。放課

後の利用の場合は，一度帰宅してから市民センターに来てもらうのですが，こどもた

ちが，一旦家に帰ってから市民センターにくるという約束が守れるかが心配です。 
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　　委員　　　梅が丘小学校のこどもたちは，放課後の外遊びは一度家に帰ってからということが

習慣になっているので，その心配には及ばないと思います。ただし，低学年について

は，水道を閉め忘れるとか，トイレが間に合わないなどの心配があります。これまで

の市民センターは大人の交流スペースというイメージがあるため，こどもたちが利用

することで，両者がスムーズに共存できるか懸念があります。 

 

執行機関　　　市ではこどものための施策に予算を注力するなど，こどもたちを市全体で育むまち

づくりを目指しています。市民センターにおけるこどもたちの居場所づくりが目的で

すので，様々な世代の方々がともに活動できるよう，できる限りサポートしたいと考

えております。 

 

　　委員　　　市民センターに施設を利用するこどもたちを見守るボランティアがいてくれると良

いと思います。 

 

議　　長　　　それでは最後に，議事（６）その他について御意見・御質問等ありましたら，お願

いします。 

 

　　委員　　　市のホームページですが，スマートフォンで見和市民センターの定期講座一覧を見

ようとしたら，なかなか該当のページに行き着かず困ってしまいました。 

 

執行機関　　　市民センターのページについては，新着情報や地域情報がページ上段に掲載されて

いて，定期講座の情報が比較的下段に掲載されている都合上，見つけにくかったかも

しれません。検索時に，「見和市民センター」に加えて，「定期講座」と検索ワード

を入力していただくと，より見つけやすくなります。 

 

　　委員　　　今年３月に地区の防災避難訓練に参加させていただいたきましたが，内容がとても

良く，地区の方々と災害や防災について考える貴重な機会になったのですが，こども

や子育て世代の参加者が少ないように感じました。土日開催ではなく，平日に小学校

の授業の一環として開催することで，多くのこどもたちやその保護者が参加できる訓

練になると思います。 

 

議　　長　　　平日開催ですと当日の準備や段取りにおいて，平日仕事をしている役員が参加でき

ないため人数も限られ，年配の役員の負担が大きくなるのがネックになります。 

 

　　委員　　　地区防災対策委員会の副委員長を拝任しております。前回から参加者を増やすため

の試みとして，こどもたちに興味を持ってもらうようパトカーを動員したのですが，

結果として，増員にはあまり寄与しなかったようです。小学校での開催については，

増員のための貴重な御意見として，委員長に諮りたいと思います。 
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執行機関　　　ほかの地区からも梅が丘地区の防災避難訓練を参考にしたいということで，資料提

供を求められることがあります。 

 

　　委員　　　この先の災害発生時には，今のこどもたちが避難所を運営していくような時代がき

ます。能登半島地震でも，高校生たちが避難所の運営にボランティアとして参加して

いる報道を見ました。この防災避難訓練が，将来の梅が丘地区の大きな力になると思

いますし，こどもたちに防災について伝えていく必要があると思っています。防災避

難訓練の日程を，２月に予定している小学校の授業参観に合わせていただければ，さ

らに参加者を増やせますし，体育館で段ボールベッドやプライバシーテントの組立て

などの体験をこどもたちがすることも可能になります。 

 

　　委員　　　若い人の参加が減少していることに限界を感じていましたが，新しいマッチングで

良い案だと思います。 

 

議　　長　　　そのほか，御意見等がないようでしたら，委員の皆様には，今後とも見和市民セン

ターの運営について御理解と御協力をお願いしまして，審議を終了します。ありがと

うございました。 

 

執行機関　　　会長，議事進行ありがとうございました。また委員の皆様も長時間にわたりまして，

御審議いただき，誠にありがとうございました。 本日皆様方にいただきました貴重な

御意見を踏まえ，今後の市民センター事業を展開してまいりますので，引き続きよろ

しくお願いいたします。 

　　　　それでは，以上をもちまして，令和７年度第１回水戸市見和市民センター運営審議

会を閉会いたします。皆様ありがとうございました。 

 

 

 


